



En 1696, la Bienheureuse Marie Poussepin, ayant connu l'ignorance et la misère du village de Sainville, distant de 17kms de Dourdan, elle choisit de tout quitter pour se dévouer totalement « au service de la charité », « à l'utilité de la paroisse ». De quelle manière ? En formant « une communauté du Tiers Ordre de saint Dominique, pour instruire la jeunesse et servir les pauvres malades ».

ANNÉE DE GRÂCE: 25 ANS DE LA BÉATIFICATION

« Fille de l'Église et de la France »

La préface des Règlements pour les sœurs de Sainville frappe par sa position historico- ecclésiologique : Marie Poussepin et les 29 compagnes qui signent la demande d'approbation à l'évêque de Chartres, se présentent en pleine communion et continuité d'apostolat avec l'Église.

- ◆ Elles se rattachent aux diaconesses des antiques communautés apostoliques avec la forme collective de vie et de ministère de leur temps.
- ◆ Elles sont femmes de prière et d'action évangélique, répandues dans plusieurs diocèses et bien accueillies par les évêques.
- ◆ Elles sont placées sous l'autorité ecclésiastique et sous la protection de la Vierge Marie, qu'elles doivent honorer et imiter.

La fondatrice, qui fut tertiaire dominicaine sous le nom de Sœur Catherine, a voulu insérer sa communauté dans l'histoire de l'Église à travers les Frères Prêcheurs, s'inspirant de leur charisme et sous leur guide.



« Ces sœurs de la charité dirigées et instruites par « dame Poussepin », dans les écoles de campagne fondées et maintenues par elles, dans leurs dispensaires médicaux, étendent d'une façon capillaire et parallèle la réforme didactique et d'assistance voulue par Louis XIV, sans être nullement à la charge de l'État ¹».



Marie Poussepin a tracé un chemin. D'autres, après elle, héritières de son esprit et de son Charisme, s'efforcent de répondre aux appels de leur temps, à l'urgence de l'Évangélisation, gardant comme aux origines la priorité pour les pauvres, en une grande diversité de présences.

**Marie Poussepin a tracé un chemin.
D'autres, après elle, héritières de son esprit e
de son Charisme,
s'efforcent de répondre
aux appels
de leur temps.**

Durant cette année de grâce, dans le bulletin d'Information nous ferons un parcours par quelques œuvres, initiatives ou réalisations dans divers endroit de la Congrégation, qui portent le nom de Marie Poussepin, témoignant de la continuité de l'expérience des vertus de la Bienheureuse Fondatrice.

¹ Relatio et Vota. Congressus peculiaris. 26/02/1991. Voto IX

Les textes et les images sont pris du livre : « Nuestra Historia se hace misión » publicado durante el 55° Capítulo General, 2019.



FRANCE

LE CHÊNE MARIE PUSSEPIN

Au dix-neuvième siècle, près de l'Abbaye de Notre Dame de l'Ouyes, située dans la forêt domaniale de Dourdan, les habitants de cette ville ont voulu honorer la mémoire de Marie Poussepin qui fut à l'origine de la richesse du pays. Ainsi, ils déposèrent une plaque portant l'inscription « Marie Poussepin » au pied d'un « chêne roux pédiculé »

UNE RUE DÉDIÉE À MARIE PUSSEPIN

Vers les années 1950 - 1960 un groupe de



18 industriels de Dourdan a voulu rappeler la figure de Marie Poussepin en lui dédiant une rue dans le quartier



industriel de la ville. Voici le texte rédigé par les industriels motivant leur geste: « Vous, chers Dourdannais, vous reconnaissez l'élan, le dynamisme apporté à votre industrie au XVIIIème par Marie Poussepin, et au centre de votre zone industrielle, vous avez voulu conserver sa mémoire, dire votre gratitude, appeler sa protection par cette rue : « Marie Poussepin ».

CHILI

COLEGIO MARIE PUSSEPIN PUTAENDO



Il a été fondée en 1928 sous le nom de "École Pascual Bañados", pour éduquer uniquement les garçons. Le 28 novembre 2005, il a reçu le nom de "Collège Marie Poussepin". Le moment le plus important de l'histoire de cet établissement d'enseignement s'est produit en 1960 lorsque les sœurs de Charité Dominicaines de la Présentation de la Sainte Vierge sont arrivées de Colombie, ont promu dans leurs salles de classe une pédagogie fondée sur les principes éthiques et religieux du Charisme de Marie Poussepin, qui revitalise et dynamise l'action éducative.

Jusqu'à aujourd'hui, l'école Marie Poussepin offre à ses élèves un environnement propice à leur formation intégrale, où l'aspect académique, l'aspect humain et l'aspect spirituel interagissent dans leur croissance et leur personnalisation.

CÔTE D'IVOIRE

CENTRE DE SANTÉ MARIE PUSSEPIN KORHOGO



Le Centre de Santé Marie Poussepin est situé au sein de la paroisse Saint Jean Bosco de Korhogo en Côte d'Ivoire. Dès l'ouverture de la communauté en 1987 les sœurs, poussées par la même compassion que celle qui animait Marie Poussepin, rendaient service aux malades. Au fil des années, des sœurs infirmières se sont succédé et un dispensaire a été construit, comprenant une salle de consultation, de mise en observation, de pansement, de prélèvement, un laboratoire et un dépôt pharmaceutique. Grâce à l'accueil et l'amour du travail, le dispensaire est fréquenté du matin au soir et certains malades viennent de très loin pour bénéficier des soins. Marie Poussepin est toujours à l'œuvre à travers ses sœurs, par son intercession les malades retrouvent la santé.

BURKINA FASO

CENTRE D' EVEIL ET D'EDUCATION PRÉESCOLAIRE MARIE PUSSEPIN DASSASGHO



Le Centre d'Eveil et d'Éducation Préécolaire Marie Poussepin (CEEP/MP) est situé en Afrique au Burkina Faso dans la capitale de Ouagadougou à l'est de la ville dans le quartier Dassasgho au secteur n° 43. Le CEEP/MP est une fondation catholique des sœurs Dominicaines de la Présentation créé en octobre 2004. Cette œuvre a vu le jour grâce aux anciennes élèves de Barcelona (Espagne) et à la Fondation Torres, du même pays. Cette structure Préécolaire accueille les enfants âgés de 3 à 6 ans sans distinction de sexe, de religion ou de classe sociale, pour leur procurer une éducation humaine, intellectuelle, physique et spirituelle. Le personnel éducatif en lien avec l'association des parents d'élèves organise plusieurs activités pour l'épanouissement des enfants. Depuis sa création, l'école a accueilli 810 élèves en son sein.

TCHAD

CENTRE DE FORMATION MARIE PUSSEPIN MOUNDOU

Le Centre de Formation Féminine Marie Poussepin (CMP) a été créé par les fidèles de la Paroisse Saint Pierre et Paul de Moundou au Tchad, sous l'inspiration des Sœurs de Charité Dominicaines de la Présentation appuyées par le BELAC Caritas.

La création de ce centre se veut une réponse au problème que pose la formation humaine des jeunes filles-mères en vue de leur intégration dans



la vie active. Pour cela, il se fixe comme objectif :

- ◆ Aider les jeunes filles à découvrir leurs potentialités et à les mettre au service de la société ;
- ◆ Promouvoir le développement intégral des jeunes femmes.
- ◆ Donner aux jeunes filles la possibilité de s'ouvrir à la vie sociale et active et de partager leurs connaissances avec les autres.

RÉOUVERTURE DE LA COMMUNAUTÉ DE SAINVILLE



Le 24 janvier 2020, dans une atmosphère de grande joie et de ferveur spirituelle vécue dans une célébration eucharistique, a eu lieu la réouverture de la Communauté de Sainville. Dans son mot d'introduction, Sœur Maria Escayola Coris, supérieure générale, a rappelé que Marie Poussepin y avait établi une communauté au profit de la paroisse, pour instruire les jeunes et servir les pauvres malades. La raison d'être de la Communauté est de connaître et d'annoncer Jésus-Christ par le service de la Charité.

La Communauté est composée de: Sœur Alicia Álvarez Arenas (supérieure), Sœur Ana Isabel Manrique Blanco et M. Rosalie Silga. Avec elles, María Verónica Villalba, de la province de Bucaramanga, qui poursuit son processus de formation et y fera son noviciat.

Dans son homélie, le Père Silouane Deletraz, curé de la paroisse Bienheureuse Marie Poussepin à Auneau, a invité chacun, selon sa propre vocation, à voir et à réaliser ce qui est bon, afin que nos communautés paroissiales et religieuses puissent rayonner et répandre la joie de l'Evangile là où Jésus nous a plantés et nous envoie.

Outre la communauté de Dourdan et une représentation de la communauté générale,

les sœurs étaient entourées de sept prêtres, d'un diacre et d'un grand nombre de personnes de Sainville, de Dourdan et des villages environnants. Tous ont exprimé leur joie pour la présence de la communauté à Sainville et plusieurs sont disponibles à collaborer avec les sœurs et leur rendre les services dont elles auraient besoin.

Nous sommes reconnaissantes à toutes les sœurs de la Congrégation pour leurs messages et leur union à cet événement par la prière et les célébrations qui ont eu lieu dans chaque structure.

Nous confions à Marie Poussepin, en cette année d'action de grâce des 25 ans de sa béatification, le cheminement de la nouvelle communauté et sa mission, afin qu'elle soit une annonce de l'Evangile et un témoignage de la vitalité du charisme reçu par notre Fondatrice pour le bien de l'Eglise.

Sr. Diana Gisela Dolorita



Sr. Joanna Fernandes, Sr. Alicia Alvarez Arenas, Sr. María Escayola Coris, Sr. Isabel Manrique Blanco, Sr. Diana Gisela Dolorita, Sr. Rosalie Silga.